

# Editorial

---

Queridos lectores,

Inauguramos con estas líneas otro año editorial en *Panorama Actual del Medicamento* (PAM), el 48º en la vida de esta publicación decana de la divulgación científica en el ámbito del medicamento.

El inicio de 2024 ha venido marcado por la celebración del 23 Congreso Nacional Farmacéutico en la ciudad de Valencia, cuyo lema fue *Transformando la sanidad con el farmacéutico*. Durante tres jornadas, del 7 al 9 de febrero, pudimos asistir a más de una veintena de sesiones técnicas con ponentes de primer nivel, así como a otros numerosos debates de política profesional y sesiones relativas a asuntos estratégicos para la profesión farmacéutica, como la gestión de los problemas de suministro a través de herramientas como Farmahelp o el papel de los farmacéuticos en la concienciación sobre la importancia de la vacunación en el adulto.

Precisamente estos son temas que continúan marcando la agenda sanitaria. Por un lado, el recientemente publicado Informe semestral de problemas de suministro de la AEMPS, relativo al periodo enero-junio de 2023, ha puesto de manifiesto un incremento del 26,3% en este tipo de problemas respecto al semestre anterior, con 1532 presentaciones afectadas. Aunque se han puesto en marcha ya algunas medidas con el objetivo de garantizar un adecuado abastecimiento de medicamentos, los resultados por ahora no terminan de llegar. Hacemos una llamada desde aquí a las autoridades para que, entre todos los agentes implicados en la cadena de suministro, busquemos una respuesta coordinada y eficiente, en pos de la seguridad y salud del paciente.

Por otro lado, la habitual epidemia de virus respiratorios invernales nos ha dejado en el final de 2023 y en el inicio de 2024 algunos datos positivos y otros que no lo son tanto. En el lado positivo, la elevada cobertura de inmunización pasiva con nirsevimab frente al virus respiratorio sincitial ha supuesto, felizmente, una drástica reducción de las hospitalizaciones por esta causa en niños menores de un año, el grupo más vulnerable de la población. Sin embargo, no se ha conseguido evitar la saturación estacional por el virus de la gripe, cuya tasa de vacunación ha sido la más baja en los últimos cuatro años, con solo un 64,4% de la población mayor de 65 años. Se debe recordar que la gripe no es una enfermedad banal: además de la presión asistencial, este virus provocó en 2022 más de 2000 fallecimientos en España. Y hay herramientas farmacológicas para prevenir esa enfermedad grave: ¡aprovechémoslas!

Entre los contenidos del primer número de *Panorama* del 2024, presentamos la evaluación de cuatro nuevos principios activos, entre los que destaca por su importante grado de innovación incluirán, un ARN pequeño de interferencia indicado en hipercolesterolemia primaria y dislipidemia mixta, que puede suponer un avance importante por su pauta subcutánea semestral, si bien se presenta por ahora como alternativa en pacientes en que fallen o no se puedan usar las estatinas. Luspatercept y roxadustat cuentan con indicación en el tratamiento de la anemia por distintas causas, y voclosporina es un análogo de ciclosporina con indicación en nefritis lúpica. Como es habitual, la revisión de apertura de este número sintetiza la información recogida en la revista *Panorama* durante el año anterior sobre medicamentos con nuevos principios activos comercializados por primera vez en España.

Esperamos que la lectura os resulte amena y enriquecedora.